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Le conclusion! del la commissione Beolchini sui 157 mila 

fascicoli dello spionaggio saranno lette in tribunale 

NUOVITAGU AL RAPPORTO SUL SIFAR 
Rese pubbliche solo le parti giudicate attinenti al processo • De Lorenzo accusa Tremelloni di avere nascosto le prove sulle falsificazioni che 
hanno favorito la camera del generale Viggiani: il fascicolo relativo tra smesso alia procura militare solo dopo la denuncia di Anderlini in Parla-
mento? - Respinta la richiesta di far deporre I'onorevole Moro sui suoi rapporti con De Lorenzo nel 1964 - II processo verso la conclusione 

II processo De Lorenzo-
Espresso, per quanto concer-
ne la fase dibattimentale, cioe 
dei testi e dell'acquisizione del-
le prove. 6 finito. Questa la so-
stanza di un'ordinanza emessa 
iori dai giudici della IV Sezio-
ne del Tribunale di Roma. 

Secondo i magistrati. nel pro
cesso De Lorenzo sono gia 
Atati acquisiti sufflcienti de
menti e la sentenza, dopo che 
saranno stati aseoltati gli in 
terventi delle parti, potra es-
scre emessa con tranquilhta. 

I giudici hanno affermato 
che Moro, la cui citazione era 
stata chiesta dai patroni delta 
parte civile, non ha da dire 
nulla che riguardi il giudizio 
in corso. Hanno aggiunto che 
la citazione di altri testi 6 
inutile, perche « ininfluente ai 
flni del decidere* cioe per-
chd quanto essi potrebbero ri-
ferire non ha alcuna «inci-
denza sui processo >. 

La mancata deposizione di 
Moro. al di la del piano stret-
tamente giuridico. c un fatto 
clamoroso. La decisione del 
Tribunale giunge. tra I'altro. 
all'indomani delle accuse di 
falso rivolte al Presidente del 
Consiglio e al ministro della 
Difesa. Moro evitera cosi di 
riferire pubblicamente (cosa 
che non ha fatto neppure in 
Parlamento) sui suoi contatti 
con De Lorenzo nel giugno-
luglio '64. Per le vere raginni 
— molto contestate — che han
no porta to alia destituzione del 
gen. De Lorenzo, nella riu-
nione del Consigilo dei mini
stri del 15 aprile dello scorso 
anno, il Tribunale puo aver 
ragione di affermare che si 
tratta di questioni non relati
ve alia materia del processo 
— «ininfiuenti >, appunto —: 
ma in qualche modo il proble-
ma dovra pure essere chinri-
lo. Chi interroghera Moro? II 
Tribunale. no. E allora? A 24 
ore dal voto di fiducia di Mon-
tecitorio. ecco che l'esigenza 
dell'inchiesta parlamentare 
spunta nuovamente fuori dai 
fatti. 

La decisione del Tribunale 
trovera pienamente d'accordo 
il pubblico ministero. il quale. 
gii un mese fa. chiese che il 
dibattimento fosse dichiarato 
chiuso, preannunciando che 
avrebbe sollecitato 1'assoluzio-
ne dell'Espresso. in quanto es-
so, attraverso una lunga serie 
di testi. aveva provato le accu
se mosse al generale De Lo
renzo e, in misura minore. al 
colonnello Mario Filippi. I'al-
tro querelante. Ma biso^na 
chiedersi: i giudici hanno dav-
vero chiuso ieri il processo 
perchd sono finalmente d'ac
cordo con il pubblico ministe
ro? Solo la sentenza potra 
chiarire in modo definitivo il 
pensiero del presidente Casol-
la e dei due giudici a latere. 

II dibattimento. a meno di 
colpi di scena. verra dichia
rato ufflcialmente chiuso oggi. 
Prima verra data lettura del 
rapporto Beolchini. o. meglio. 
di meno della meta di questo 
documento. E a questo punto 
una notazione e d'obbligo. II 
rapporto Beolchini venne chie-
sto dalla procura ffenerale del 
la Corte di appello di Roma 
durante l'inchiest3 sulla fuga 
di documenti dai SIFAR. II mi 
nistero ne inviA una copia 
molto ridotta. epurata a tal 
punto da risultare inutilizzabi-
le sui piano giudiziario. Da qui 

De Lorenzo 

La sentenza di archiviazione. 
II Tribunale di froote al quale 
* in corso il processo De Lo
renzo L" Espresso ha acquis!to 
a sua volta la copia censu-
rata. 

Ebbene. ieri. dopo oltre tre 
ore di camera di consiglio. i 
tre giudici della IV Sezione 
hanno deeiso di non rondo re 
pubblica neppure questa ver-
sione censurata del rapporto. 
apportando ulteriori tagli. dal 
la pagina tal dei tali, riga set-
tima. fino alia pagina tal altra 
riga nona. e dalla pagina X. 
alia pagina Y. 

Ufflcialmente, i tagli sono 
Stati apportati col criterio di 
lasciare sottanto quanto ri-
guarda direttamcnte il proces
so. Comunque. la gia tagliata 
relazione Beolchini e stata ri 
dotta alia meta. Una meta 
che. pero. secondo le pnme 
informazioni. dovrebbe anco 
ra cootenere le cifre essenzia 
li: il SIFAR curava 157 mila 
fascicoli di ministri. deputati. 
senatori. sindacalisti. religiosi 
(4500 solo per questi ultimi) 

NelTudienza. va anche regi-
•trato un nuovo durissimo at
tacco di De Lorenzo a Tre-
vclloni, aocusato ancora una 
« d U di Intimidazioni e menzo 

gne. Quando il ministro rispon-
dera? 

E passiamo alia cronaca del-
Tudienza. 

PRESIDENTE — II Tribuna
le deve riunirsi In camera di 
consiglio per decidere sulle 
istanze. Dobbiamo anche sta
bilise quali parti del rapporto 
Beolchini e del procedimento 
al quale esso e allegato vanno 
lette. Vi sono precisazioni? 

AW. DE CATALDO {patro
no di parte civile) — II Tribu
nale deve ordinare la citazio
ne dell'on. Aldo Moro come 
teste. II presidente del Consi
glio deve... 

PRESIDENTE - Invito lei, 
awocato. e tutte le parti, a 
fare istanze senza apprezza-
menti personali. Non mi garba 
che la stampa o altri ci rica-
mino sopra. 

Bisogna rilevare che non e 
la prima volta che il presiden 
te Casella fa riferimenti piu 
o meno espliciti alia stampa. 
Evidentemente al magistrato 
non fanno piacere i riflessi 
estenii che un processo come 
quello De Lorenzo L'Espresso 
provoca. Ma ridiamo la parola 
al patrono di parte civile. 

AW. DE CATALDO - Non 
ho fatto apprezzamenti e non 

ne fard. Chiedo, dunque, che 
I'onorevole Moro, con l'autori-
ta che ha. di giurista e di uomo 
politico, ci dica se non ha ri-
scontrato l'assoluta lealta di 
De Lorenzo, la sua dedizione 
al Paese e alle istituzioni, il 
suo rispetto della Costituzione 
repubblicana che ci governa, 
avendo egli conosciuto il gene
rale nel 1904 e avendolo se-
guito ancor prima, nella sua 
carriera, per ragioni di uffieio. 
L'onorevole Moro dovra anche 
riferire sui contatti avuti con 
il generale De Lorenzo duran
te la crisi di governo del 1964 
e sulla esposizione che il gene
rale gli fece sulla situazione 
dell'ordine pubblico. Sempre 
Moro potra dirci se, quando il 
Consiglio dei ministri approvd 
la nomina di De Lorenzo a 
capo di Stato maggiore dell'E-
sercito valutd il comportamen-
to deirufficiale come cittadino. 
come soldato e come servitore 
delle patrie istituzioni. Ancora 
il presidente del Consiglio po
tra testimoniare sulle valuta-
zioni tecniche. politiche e giu-
ridiche che precedettero la so-
stituzione del generale De Lo
renzo, nella carica di capo di 
Stato maggiore, con il gene
rale Vedovato... 

Articolo di Napolifano su «Rinascita» 

Tra il SIFAR 
e la crisi 

Non e « permanente» I'alleanza con fa DC: con-
siderarla tale significa, come awiene per il PSU, 
cedere ai ricatti ricorrenti - L'alternativa h la 
fiducia nelle masse popolari e I'impegno per 
nuovi rapporti unitari - « Nessuno si illude che 

il caso SIFAR stia per chiudersi» 

« Tra il SIFAR e la crisi > 
6 il titolo dell'editoriale che il 
compagno Giorgio Napolitano 
ha scritto suH"ultimo numero 
di Rinascita. « Nessun voto di 
fiducia pud cancellare le in-
quietudini e le contraddizioni 
profonde che il dibattito svol-
tosi alia Camera ha messo in 
piena luce, anche e soprattut 
to grazie al vigoroso. appas
sionato intervento dei comuni-
sti » scrive Napolitano. 

La linea di difesa assunta 
dalla DC sui SIFAR e stata 
estremamente debole e ambi-
gua. in quanto attestata sui 

rifiuto della commissione parla
mentare d'inchiesta: e gli al-
leati non hanno potuto seguire 
la DC su questo terreno mina-
to. « E* difficile — scrive Na
politano — prevedere quali 
sviluppi 6 destinata ad avere 
la storia del SIFAR. Nessuno 
si illude che essa stia per 
chiudersi > perche « siamo di 
fronte ai problemi della vita e 
del destino della democrazia in 
Italia, di come la si deve di-
fendere. garantire. sviluppare. 
E nessuno pud nemmeno na-
scondersi die le contraddizio
ni clamorosamente emerse 
nella maggioranza toccano la 
essenza dei rapporti tra le 
forze politiche. colpiscono al 
cuore l"psperienza di centro-
sinistra ». 

La richiesta del PCI per una 
inchiesta parlamentare non 
punta solo al chiarimento delle 
responsabilita e alia punizione 
dei colpevoli. ma essa «d 
enndizione e stnimento di un 
effettivo ristabilimento della 
legalita democTat-ca nell'attt-
vita dei servizi di sicurezza. 
nel rapporti tra governo e 
servizi di sicurezza. nei rap
porti tra governo e opposlzio-
ne >. La democTazia si difende 
e si garantisce consentendo al 
Parlamento «di accertare la 
verila. di indicare le misure 
da prondrre e di controllarne 
Tattuazione >. 

c O c'e qualcuno — scrive 
Napolitano — che pensa. e se 
lo pensa Ton Sullo e bene che 
lo scriva a chiare lettere. che 
per salvare la democrazia. per 
evitare colpi di Stato. occorre 
guardarsi daH*urtare la su 
scettibilita e dal toccare le 
prerogative, anche se incosti-
tuzionali. di certe sfere mili-
tari o di certi « servizi » dello 
Stato? Ma questo significhe-
rebbe sanzionare un regime di 
liberta condizionale. lasciare 
alle forze reazionarie — e ma-
gari consen'arsi come DC — 
eravissime armi di ricatto e 
di attacco nei ennfrnnti delle 
forze popolari e delle loro 
rivendica7ioni di progresso po 
litico e sociale ». 

Napolitano afferma quindi 
che le campagne di tipo scan-
dalistico e qualunqiristico si 
combattono non minimizzando 
o resplngendo accuse che 
« vanno responsabilmente con-
testate > ma « colpendo e non 

coprendo i responsabili di 
qualsiasi caso di malcostume. 
eliminando una concezione e 
una pratica propria di quei 
partiti che hanno per vent'an-
ni monopolizzato governo e sot-
togoverno. e cioe innanzitutto. 
e piu di ogni altro. del par-
tito democristiano ». 

Napolitano giudicando la de 
cisione della direzione del PSU 
di non provocare la crisi di 
governo per timore di presen-
tarsi senza una «piattafor-
ma » alle elezioni. afferma che 
quei timori dovrebbero perma-
nere in quanto il PSU ha di-
mostrato «di non saper fare 
altro che arrendersi di fronte 
ai ricatti ricorrenti vuoi di 
una crisi economica vuoi di 
una crisi politica e di regime >. 

c Non sottovalutiamo — con
clude Napolitano — le difficol-
ta e le tensioni a cui pu6 
condurre la rivendicazione di 
determinate riforme. e di una 
politica di riforme nel suo m-
sieme. per I'opposizione e il 
sabotaggio dei grandi gruppi 
monopolistici. Non sottovalu
tiamo le tentazioni. in cui pos-
sono essere indotte le forze 
reazionarie, di un attacco 
aperto alle liberta democra-
tiche >. ma difficolta e peri-
coli possono essere fronteggia-
ti c facendo pesare la volonta 
di lotta delle masse poDolari 
e afflnando ulteriormente — 
sulla base dell'esperienza — la 
elaborazione programmatica 
dello schieramento di sinistra. 
A questo scopo d pero indi-
spensabile ricoslruire possibi-
lita di confronto e ritesser rap
porti unitari tra tutte le for
ze di sinistra almeno in fun-
zione di alcuni. essenziali ob-
biettivi di consolidamento del 
regime democratico e di re-
visione degli attuali indirizzi 
politici ». 

Le conseguenze di una cnsl 
non saranno « catastrofiche », 
ma comunque «i pericoli rea-
li che d sono stati e per-
mangono per le istituzioni de-
mocratiche esigono che deter
minate forze si liberino dalla 
costrizione di un'alleanza "ge
nerale e permanente " con la 
DC. riguadagnino fiducia e ca-
pacita di presenza nel paese. 
sappiano affrontare momenti 
di tensione facendo appello al
le masse *. E molti socialist! 
nei giorni scorsi si sono posti 
il problema c dello spazio. del
la funzione, deH'awenire di un 
partito che si richiama al so-
cialismo. e mettono ormai in 
discussione la politica fatta 
finora ». 

In questo stesso numero di 
Rinascita vi 6 un articolo del 
compagno Cossutla che esa-
mina il lavoro in corso in tut 
to il partito. in ogni istanza. 
per la scelta dei candidati co-
munisti alle prossime elezioni 
politiche. II significativo titolo 
dell'articolo e: « Per una nuo-
va leva di parlamentari comu-
nlsti». 

PRESIDENTE - L'onorevo
le Moro dovrebbe testimonia
re su altre questioni? 

DE CATALDO - Potra dire 
quali siano state le deviazioni 
del SIFAR e da chi siano sta
te provocate. Voglio chiarire 
che noi ci siamo querelati per 
fatti specifici che. non e'e Ma
nes che tenga. sono sfumati. 
Seppure vittoriosi non possia-
mo uscire da questo processo 
con un'ombra sui capo. Abbia-
mo il diritto di sapere di che 

Manes 

cosa ci si accusa nella nebbia, 
con mezze parole, con discorsi 
detti e non detti. II generale 
De Lorenzo e il colonnello Fi
lippi hanno interesse alia sal-
vaguardia della loro persona-
lita, del loro onore, della loro 
dignita di cittadini e di sol-
dati. 

AW. LIUZZI (difensore del-
/'Espresso) — Non so se alia 
line di questo processo il ge
nerale De Lorenzo uscira vit-
torioso. Mi auguro di no. II 
fatto e che il generale De Lo
renzo. oggi. alia ventesima 
udienza del processo. non chie-
de piu a noi di provare i fatti 
che gli abbiamo attribuiti, per
che nella massima parte li ab
biamo gia provati, ma chiede 
al Tribunale 6na patente di 
onesta. di aderenza alle isti
tuzioni. che non gli abbiamo 
mai voluto togliere. Se ne ha 
bisogno, pegg'o per lui. 

AW. PISAPIA (altro difen
sore dell'Espresso) — De Lo
renzo, attraverso le varie 
istanze, cerca solo di avere 
una patente ufficiale di onora-
bilita. Passando alle richieste 
osservo, pur non opponendomi 
ad alcuna indagine. che I'ono
revole Moro non ha nulla da 
dire al Tribunale. in partico-
Iare sulle deviazioni del SI
FAR. gia illustrate nell'inchie-
sta Beolchini. che e stata alle
gata agli atti. 

PUBBLICO MINISTERO -
Non e questa la sede per sta-
bilire le ragioni per le quali 
il generale De Lorenzo fu ri-
mosso. o destituito. dalla cari 
ca di capo di Stato maggiore. 
C'e gia un ricorso al Consiglio 
di Stato. il quale ha rautorita 
per decidere sulla legittimita 
del provvedimento. La destitu
zione e awenuta pochi mesi 
fa. mentre le nostre indagini 
devono fermarsi al giugno-lu-
glio del 1964. non andare ol
tre. II nostra compito e quel
lo di stabilire se gli imputati 
hanno diffamato il generale 
De Lorenzo e su questo abbia
mo gia elementi per giudica-
re. Insisto quindi per chiede-
re che il dibattimento venga 
dichiarato chili1*). 

PRESIDENTE - E sull'in-
chiesta Beolchini come conclu-
dete? Va letta in aula? 

AW. CRISAFULLI (ollro 
patrono della parte civile) — 
L'inchiesta Beolchini e un do
cumento che a nostro parere 
non da alcuna garanzia e che 
contiene semplici apprezza
menti. Se deve essere letto. 
chiedo che vengano citati an
che i protagonisti dell'in-
chiesta. 

PRESTDENTE — In sostan-
za. si oppone alia lettura... 

AW CRISAFinXI - No. 
mi rimetto al Tribunale. 

AW. DE CATALDO - n 
rapporto Beolchini va letto. 
ma nel suo testo integrale. sen
za alcun « omissis >. con tutti 
eli allegati. gli interrogatori 
della procura generale e il de-
creto di archiviazione dell'in
chiesta. 

I difensori dell'Espre$.«o e il 
pubblico ministero non si sono 
opposti alia lettura. lTianno an-
zi sollecitata. Tl Tribunale si 
e quindi riunito in camera di 
consiglio per la decisione. 

Dopo oltre tre ore i giudici 
<:ono tornati in aula con 1'or-
dinanza della quale gia si e 
detto: tutto respinto. meno la 
lettura — perd parziale — dd-
1'inchiesta Beolchini. 

In margine all'udienza vanno 
registrati due documenti di ri-
I5e\-o. Tl primo e una lettera 
del generale Manes, il quale. 
a proposito di alcune testimo-
nianze. ha recisamente smen-
tito di avere partecipato alia 
riunHme tenuta presso fl co-
mando generale deH'Arma il 
15 giugno 19fi4 In quella riu-
nione. secondo i difen^ri del 
YKtpres^o fu. fra 1'altro. dato 
ordine al colonnello Cit-inna. 
comandante la legione di Ca 
gliari. di preparare i luoahi di 
eoncentramento in Sardegna 
\ji lettera di Manes e stata 
letta in aula e acquisita agli 
atti. 

II secondo documento e un 
comunicato che rawocato An-
selmo Crisafulli. patrono di De 

Lorenzo, ha consegnato alia 
stampa. Lo trascriviamo nel 
testo integrale: 

t L'onorevole Anderlini, si-
curamente informato da un 
membra della commissione 
Beolchini, ha chiesto alia Ca
mera notizie in merito a pre-
sunti reati comuni da imputar-
si al generale De Lorenzo, in 
relazione all'uso di uno stato 
di servizio non esatto per far 
ottenere la promozione a ge
nerale dell'allora colonnello 
Viggiani. onde poi porlo a ca
po del SiFAR. 

< L'onorevole Moro. in rispo-
sta. ha affermato che gli in-
dizi relativi all'episodio in que 
stione sono stati ora (dopo 
l'intervento di Anderlini? -
n.d.r.) trasmessi dal ministro 
Tremelloni alia procura mili
tare. A riguardo si chiarisee 
che la presunta irregolarita 
consisterebbe nella data di ini-
zio di note caratteristiche com-
pilate nel lontano 1961 per un 
terminato periodo di comando 
dell'allora colonnello Viggiani. 
data su cui ha pienamente 
concordato il revisore superia 
re gerarchico. generale Rossi, 
confortandola anche con un vi-
brante encomio solenne (al 
l'epoca il generale De Loren
zo non faceva neppure parte 
della commissione di avanza-
mento). 

c La notizia era stata piu 
ricercata che non rilevata 
(non era di pertinenza) dalla 

Per far luce sulle 

attivita del SIFAR 

Nuove adesioni 

alia petizione 
comunisfa 

. lanciata nella 

Universitd di Roma 
AU'Universita di Roma pro-

segue con successo la raccolta 
di firme sotto la petizione lan
ciata dalla sezione comunista 
universitaria perche sia fatta 
luce sui SIFAR e sui tentativo 
di colpo di Stato del luglio '64. 

Fra le centinaia di firme rac-
colte segnaliamo oggi: Ornello 
Vitali. professore incaricato: 
Adriano Paroteti. assistente di 
ciologia: Giorgio Tecce. incari
cato di biologia; Eva Berardo. 
segretaria Istituto demografia; 
Aurelio Misiti. assistente inge-
gneria idraulica: Gianfranco 
Pala. professore incaricato Eco-
nomia matematica: Maria Costa. 
assistente ordinaria pedagogia: 
S. Savona. assistente diritto pri-
vato: Claudio Buccellato. stu-
dente. 

commissione Beolchini. n mi
nistro Tremelloni 1'ha poi te
nuta a lungo in sospeso, per 
usarla come materiale di in 
timidazione. Infatti. il 15 apri
le 1967. il generale De Loren
zo. il piu anziano nel grado 
fra tutti i generali di corpo 
di armata in servizio effettivo, 
cessando dalla carica di capo 
di Stato maggiore dell'Eserci-
to. avrebbe dovuto ope legis 
ricoprire il giorno stesso quel
la di presidente della sezione 
Esercito del consiglio superio-
re delle Forze Armate. dove 
a\Tebbe dovuto entrare nel 
merito ai contratti per forni-
ture militari. e continuare a 
far parte della commissione 
superiore di avanzamento. 

« II ministro Tremelloni dap-
prima e di persona invitd il 
generale De Lorenzo a met-
tersi in licenza di convalescen-
za: ottenutone un rifiuto. a 
mezzo del dottor Lugo minac-
cid la trasmissione alia pro 
cura della pratica Viggiani. 
Di fronte alio sdegno del ge 
nerale De Lorenzo, si fece ap 
pello alia sua comprensione ed 
il generale De Lorenzo, sia per 
non recare altro danno al gia 
scosso prestigio deU'Esercito 
nei confronti delle Forze Ar
mate. sia per sbloccare la pre-
sa in esame ai "ni dell'avan-
zamento di oltre 900 ufficiali. 
si pose in aspettativa senza 
assegni per 5 mesi a datare 
dal 15 luglio 1967. 

« Rientrato il generale De 
Lorenzo in servizio il 15 di-
cembre 1967. nuovamente 
quanto inspiegabilmente. il 
ministro Tremelloni non voile 
procedere al decreto di nomi
na a presidente della sezione 
Esercito del Consiglio superio 
re delle Forze Armate. per cui 
il generale De Lorenzo ha pre-
sentato atto di diffida. foriero 
di un suo nuovo ricorso a I 
Consiglio di Stato per il nuovo 
abuso della mancata nomina. 
Di qui la ritorsione: notizia ad 
Anderlini. trasmissione degli 
indizi alia procura, trasmis
sione che perd ha avuto luogo 
dopo ben dieci mesi di omis-
sione dalla conoscenza della 
presunta irregolarita >. 

n documento non ha bisogno 
di lunghi comment!. II signifl-
cato di alcune espressioni e 
ben chiaro. Tremelloni viene 
accusato di intimidazioni. di 
menzogne e di omissione di atti 
d'ufficio (cosi si chiama il 
mancato inoltro di una denun
cia). C'e un punto che dovreb
be essere chiarito da De Lo
renzo o da altri: perche I'ex 
capo di Stato maggiore aveva 
tanto interesse ad «entrare 
nel merito ai contratti per for 
niture militari»? Non e la 
prima volta che sentiamo rife
rimenti sibillini ai contratti 
per le forniture militari. Che 
cosa c'e sotto? 

Andrea Barberi 

Freddi gli inglesi 
col prof. Barnard 

II sogglorno di Chris Barnard in Inghilterra, terza 
tappa del suo giro in Europa dopo la Germania e I'ltalla, 
non e stato un trionfo ed ha rlservato al chirurgo qual
che amarezza. L'accoglienza degli inglesi e stata fredda 

f m± • e, negli ambient! scientific!, quasi ostile. I tre spe-
H | f A f R f l f n f t l ' f l cialisti piu famosi nel campo dei trapianti e della car-
U l V l « l # U I l l l l l U diochirurgia, i proff. William Dempster, Denis Melrose 
* (inventore della macchina cuore-polmone) e Hugh 

Bentall si sono rifiutati di incontrarlo ed hanno declinato I'invito della BBC di partecipare 
al programma televisivo dedicato a Barnard. «Se vuoi discutere di questi problemi — ha 
detto Dempster — scriva su un giornale medico. Quella in televisione non e una seria riu-
nione medica. Questo non e il modo di fare in medicina ». Un trafiletto apparso stamane nel 
London Clinic Medical Journal suona quasi motivazione ufRciale dell'atteggiamento dei chirur-
ghi inglesi: a proposito della reazione di rigelto, il problema fondamentale per la riuscita dei 
trapianti, e scritto che gli attuali metodi per controllarla « sono rischiosi e inadeguati e gli 
immunologisti hanno molti scogli da superare prima di essere in grado di soddisfare le am-
bizioni dei chirurghi ». II prof. Barnard e gia ripartito e giunto ieri sera a Parigi dove sperava 
di essere ricevuto da De Gaulle. Ma si sa che il generale non ha ritenuto opportuno incon
trarlo. Nella foto: Barnard posa per i fotografl a Trafalgar Square. 

Interrogazione dei senatori comunisti 

Radio made USA per 800 milioni 
vendute alia Difesa per 4 miliardi 
I parlamentari comunisti chiedono di fare luce sulla fomitura da parte di una ditfa italiana di 1300 ricefrasmitfenfi per i carri armati M-113 

Sifar e fatti del '64 

II voto della 

DC di Masso M. 

per Tinchiesto 

parlamentare 
GROSSETO. 2. 

La sezione della DC di Mas-
sa Marittima. che recentemente 
si e pronunciata a favore del
l'inchiesta parlamentare sui 
SIFAR. ci ha mandato una pre-
cisazione che siamo ben lieti di 
pubblicare. 11 segretario della 
sezione. Angelo Bicicchi. affer
ma che a segretario provincia
te dc non ha partecipato alia 
riunione del direttivo della se
zione in funzione di oppositore 
al deliberate che poi e stato 
assunto c La presenza del se
gretario provinciate — scrive il 
segretario della sezione dc di 
Massa Marittima — e sercita. 
mvece. a conferire particolare 
importanza alia richiesta di una 
inchiesta parlamentare svi fatti 
del '64 e snU'intera vicenda del 
SIFAR 9. Ne diamo atto eon 
piacere. 

1 senatori compagni Terra-
cini. Bufalini. Granata. Pa
lermo e Roffi. hanno chiesto 
al ministro della Difesa di far 
luce sulla fomitura di 1300 
stazioni ricetrasmittenU de-
stinate airequipaggiamento 
dei carri armati tipo M/113. 
ordinate nel dicembre 1963 
alia ditta Scialott) di Pomczia. 

L'interTogazione dei senato
ri comunisti e dettata dal fat
to che, in base alle condizio-
ni di contratto, le suddette 
stazioni do\-e\rano essere pro-
dotte esdusivamente in Ita
lia dalle industrie nazionali. 
ad eccezione di una quota mas
sima del 20^ di compooenti 
che avrebbe potuto essere im-
portata da paesi stranieri. Ora 
sembra che la Societa Scialot-
ti facente parte oggi del grup-
po Montecatini Edison con la 
denominaziooe di c Elmer — 
EleUronica Meridionale — So
cieta per azioni > abbia rice
vuto per la fomitura la som-
ma di 4.3O0.0OO.O0O, ma. con-
trariamente alio spirito e alia 
lettera dd rdativo contratto. 
abbia acquistato aU'estero i 
componenti necessari per la 
fomitura. a mezzo di funzio-
nari della «Stirer — Societa 
per Azioni » anch'essa appar-
tenente al gruppo M»>nteeati 
ni-Edison. per soli 800 milioni. 

Pare infatti che le stazioni 
ricetrasmittenU fornite dal
la Societa Scialotti al Mini
stero della Difesa, non siano 
state prodotte e costruite in 
Italia ma siano la risultante 
de) montaggio di vari compo
nenti acouistati negli Stati 

Uniti come surplus al solo 
prezzo di 800 milioni. Cto 
avrebbe quindi consentito al
ia Societa Scialotti un ille-
cito profiUo di alcuni miliardi 
di lire. I senatori comunisti 
chiedono. c ove fossero accer-

tate, secondo quanto essi 
espongono dettagliatamente. 
la qualita e la provenienza 
delle stazioni ricetrasmhten 
ti montate sui carri armati 
M/113. quali provvedimenti 
intenda adottare 0 Ministro 

della Difesa per individuare 
e punire le necessarie com-
plicita di cui la societa Scia
lotti ha dovuto godere in semi 
agli organi di controllo del 
Ministrro stesso per '» riusci
ta della illecita operazione ». 

Camera 

II governo e ffavorevole 
per la Gulf a Milano 

L'impianto verra costruito nonostante l'unanime 
protesta delle popolazioni e degli enti locali 

La seduta di ieri alia Ca
mera e stata dedicata alia di-
scussione di una serie di inter-
rogazioni II sottosegretario al 
I'lndustria Malfatti ha rispo-
sto ai compagni Gombi. Olmini 
e Alboni che il progetto per 
la costruzione di una rafflne-
ria di oli minerali della SAR-
NIGulf nel comune di Zelo 
Buon Persico (fra Milano e 
Cremona) ha avuto U parere 
favorevole di tutti gli orga
ni tutor! e che il ministero 

della Sanita ha tmposto parti-
colari cautele per evitare il 
rischio di inquinamento atmo 
sferico. Gombi. rispondendo. 
ha rilevato che decidendo la 
costruzione dcll'impianto si e 
andati contro la volonta delle 
popolazioni locali. e l'unanime 
protesta degli Enti Locali e di 
« Italia Nostra >: il governo in
fatti ha solo tentato di mini-
mizzare i gravi danni che vcr-
ramo dall'installazione di 
quell'impianto. 

E' stata anche discussa una 
interrogazione del compagno 
D'AIessio sull'agitazione dei di-
pendenti dell'Istituto nazionale 
per studi cd esperienze di 
architettura navale. e stata 
data una risposta insoddisfa-
cente soprattutto per quanto 
riguarda i problemi sugli ec-
cessivi poteri del presidente 
dell'Ente e sui mancato funzio-
namento del Consiglio 
vo. 


